

AUJOURD'HUI

Musée d'Ostrevant ▶ Ce musée de Bouchain est ouvert de 15 h à 18 h. L'entrée est gratuite pour les enfants de moins de 14 ans, obligatoirement accompagnés. Renseignements : 03 27 29 59 88.

BONJOUR ▶ La minute féministe

À l'heure où l'on prône la parité aux plus hautes fonctions de l'État, certains semblent être restés coincés dans une époque ancestrale pourtant bien révolue. En réagissant à l'une des premières annonces gouvernementales – la se-

maine de cinq jours dans les écoles primaires dès la rentrée scolaire 2013 –, un représentant du Medef a lâché que « certaines femmes voudront travailler moins » parce que les élèves, leurs enfants, ne seront pas gardés à

l'école. Ce qui signifie pour ce monsieur qu'elles « demanderont un temps partiel » au lieu d'un temps plein, pour prendre soin de leurs bambins à la sortie des classes. Un travail qui incombe aux femmes, forcément ! ■ M. D.

PENSEZ-Y !

Denain 1712 ▶ Le conservatoire de musique propose son spectacle « Denain 1712, l'autre Dardagnan » le vendredi 25 mai, à 19 h, au théâtre. Prix des places : 7 et 12 €. 03 27 21 82 24.

LE VISAGE DU DIMANCHE

Déjà vice-champion de France de billard français au cadre, Donovan Eschenbrenner vise plus haut

À tout juste 22 ans, Donovan Eschenbrenner vient de décrocher le titre de vice-champion de France de billard français au cadre National 3. Un résultat qui lui ouvre les portes du niveau supérieur et lui permet de rêver à d'autres titres...

PAR MÉLANIE DÉMAREST
denain@lavoixdunord.fr

« J'ai commencé à jouer dans un café. » Quand il évoque sa découverte du billard, il y a sept ans. Donovan Eschenbrenner sourit. Il avait seize ans à l'époque, et il jouait avec ses copains, de temps en temps. « Pas au même que maintenant. » Parce que le jeune homme s'est tourné vers le billard français, « plus technique », selon lui. Le principe ? Toucher avec sa bille les deux autres présentes sur la table. Chaque fois que cette condition est remplie, le joueur marque un point et peut continuer à jouer jusqu'à commettre une irrégularité – ce qui permet à son adversaire de prendre la main –, ou atteindre le nombre de points fixé (qui varie selon le niveau des joueurs). « Au billard français, on ne peut jamais dire qu'on connaît tous les points. On en découvre des nouveaux tout le temps. » Pour Donovan Eschenbrenner, les choses sérieuses ont commencé lorsqu'il s'est décidé à s'inscrire à



Donovan s'entraîne chaque jour au club de billard de Denain, situé rue Villars.

l'Académie municipale de billard de Denain, un an plus tard ; et qu'il a commencé les « stages avec des professionnels ». Depuis, il s'entraîne beaucoup. « Tous les jours pendant trois ou quatre heures. »

Alors pas toujours évident de coupler sa passion avec ses horaires de cours à la fac de Valenciennes. Mais il s'arrange. « S'il y a un jour où je ne peux pas venir, je joue plus longtemps le week-end. »

Donovan Eschenbrenner vise haut. Avec pourquoi pas un passage chez les pros. Mais il reste pour autant lucide : « Il faut être dans les premiers au classement mondial pour pouvoir vivre de ça. » Alors ses

études en économie gestion, lui qui se situe aux alentours de la centième place en France, il les prend au sérieux. L'aventure championnat de France a débuté par les sélections départementales en début d'année. Dans le Nord, il a pris la deuxième place, ce qui lui a valu de concourir lors de la finale régionale. Où il s'est imposé, avec à la clé cette fois un ticket pour la finale nationale.

« Je suis parti avec l'objectif de faire un podium. J'y croyais, mais il y a toujours un doute... »

« Je suis parti avec l'objectif de faire un podium. J'y croyais, mais il y a toujours un petit doute, le risque de tomber sur quelqu'un qui va nous embêter... » Et c'est ce qu'il s'est passé pendant la finale. « Je suis resté assis pendant vingt bonnes minutes », soupire-t-il. « Assis », les joueurs le restent tant que l'adversaire marque des points. « C'est là qu'il faut être fort mentalement, pour que dès qu'il loupe, on ne le laisse plus jouer. » Raté pour cette fois, puisque Donovan Eschenbrenner s'est incliné en finale, à Calais. « On joue avec la pression du titre... Et sur cette partie, mon adversaire a été plus fort que moi. » Mais loin d'être abattu, il s'entraîne déjà pour l'année prochaine et avec l'ambition, cette fois, de remporter la finale. ■

D'autres résultats pour les Denaisiens

Outre Donovan Eschenbrenner qui a décroché à 22 ans le titre de vice-champion de France de billard français au cadre National 3 (lire ci-dessus), d'autres joueurs denaisiens ont brillé en tournoi ces dernières semaines. C'est le cas notamment pour Jimmy Hilaire, 18 ans, qui a remporté la finale régionale de billard français trois bandes Nationale 3 le week-end dernier à Gravelines. En s'imposant, il s'est ainsi offert un ticket pour la finale du championnat de France qui se déroulera près d'Auxerre. Jimmy Hilaire est membre de l'Académie de billard de Denain (présidée par Jean-François Es-



Jimmy Hilaire a remporté la finale régionale.

palieu) depuis quatre ans. Une passion venue très tôt, en tirant les boules, à l'époque, sur le billard de son grand-père. « Ce sont des copains qui un jour m'ont emmené au club de Denain, et depuis j'y suis resté. »

Alexandre Fleurant est quant à lui devenu champion du Nord et de Ligue aux quatre billes. Jefferson Hochart est champion du Nord, puis de Ligue au challenge 2 à la partie libre. Il a également remporté la coupe de secteur au sein de l'équipe nordiste à Marigny-Saint-Flavy et se qualifie pour la finale de France des coupes de province. ■ M. D. (avec Jean Pinto, CLP)

DIFFÉRENTES SORTES DE BILLARD...

Il existe différentes variantes de billard. Celui pratiqué au club de Denain, c'est le **billard français**, ou carambole. Il se joue à trois billes, à un ou deux joueurs. Chacun a un nombre de points à atteindre pour emporter la partie (variable selon le niveau du joueur). Les joueurs se voient attribuer une bille, qu'il doit parvenir à faire entrer en contact avec les deux autres, ce qui permet au joueur de marquer un point, et de continuer à jouer. Lorsqu'il échoue, c'est son adversaire qui prend la main. Le **billard anglais**, lui, se joue avec quatorze billes (sept jaunes et sept rouges) et six poches. La partie est gagnée par celui qui, après avoir « empoché » les sept billes de sa couleur, empoché la bille noire. Le **billard américain**, ou american pool, se joue sur une table à six trous, et utilise quant à lui seize billes (sept colorées entièrement, une toute noire, et sept présentant uniquement une bande de couleur). Il existe également le **billard italien**, une variante du billard français populaire en Italie et dans certains pays d'Amérique latine ; le **snooker** ; le **billard à bouchon**, populaire en Belgique ; ou encore le **billard russe**, comparable au billard américain ou au snooker. ■